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令和元年度第３回岡山労働局公共調達監視委員会 議事録 

 

日 時：令和２年２月 19日（水） 

10：00～12：00 

場 所：岡山第２合同庁舎３階 

岡山労働局会議室 

 

１ 開 会 

総務課長補佐） 

  令和元年度第３回岡山労働局公共調達監視委員会を開催します。開催にあたり、

当局総務課長より挨拶を申し上げます。 

 

総務課長） 

  本日はご多用の中、ご出席いただき感謝申し上げます。 

  公共調達については、透明性及び競争性を確保することが重要であり、契約の適

正化の推進、徹底を常日頃から図っているところです。 

  本日の審議案件は、令和元年度第２及び第３・四半期（令和元年７月から 12月）

に締結した契約 18 件です。なお、先に開催した岡山労働局公共調達審査会におい

て、不適切な点及び改善すべき点は特にない旨の審議結果を得ていることを報告し

ます。 

  個々の案件については、この後担当から説明しますが、忌憚のないご意見をいた

だき、当局として公共調達のより一層の適正化に努めていく所存ですので、本日は

何卒よろしくお願いします。 

総務課長補佐） 

それでは本日の議事に入ります。議事進行について、委員長よろしくお願いし

ます。 

委員長） 

本日の議事に入ります。次第に従い議事を進行します。 

 

２ 議 事 

（１）公共調達案件に対する審議 

委員長） 

  まずは、「競争入札（工事）」２件の審議をお願いします。資料は「令和元年度

第３回公共調達審査会審議対象一覧及び審議結果」及び「審査調書」となりますが、

この案件について、事務局から説明してください。 

 

 （契約内容等について、会計第二係長から説明（２件）） 



2 

 

 

委員長） 

  この案件について、ご質問、ご意見がありましたお願いします。 

 

 〇 委員からの意見、質問なし。 

 

委員長） 

  次の「随意契約（工事）」は案件がありませんので、「競争入札（物品・役務等）」

12件について、事務局から説明してください。 

 

 （契約内容等について、会計第二係長から説明（12件）） 

 

委員長） 

  この案件について、ご質問、ご意見がありましたお願いします。 

 

 〇 委員より以下について意見、質問があり、事務局から回答した。 

  Ｑ：№１（電子複写機（複合機）の調達及び保守契約）落札率 33％は相当低いが、

リコー社製が特に安価なのか。 

  Ａ：複写機を調達した業者がその後も保守契約をする構図となっている。恐らく

複写機本体ではなく、トナー等の消耗品と保守料で利益をだすのであろう。

高額な入札額とした者は、キヤノン社製の代理店のため、リコー社製ほど安

価にならないと思う。 

  Ｑ：複写機本体を安価にして保守料で利益を上げているなら、初年度分とその後

５年程度の保守料等を他者と比較する等の検討を行うべき。また、初年度の

調達も年度初頭からがベストである。 

  Ａ：了解した。 

  Ｑ：№２、３（岡山労働局外２官署の官用車の更新に係る契約）積算対象車種を

設定し予定価格を積算しているが、その車種の販売店が落札している。 

  Ａ：官用車の更新は、毎年度本省から重量税印紙代を示されるため、車種は限定

される。また、高い環境性能（高燃費）を優先して調達するよう指示されて

いる。そうなるとハイブリッド車が有利であるが、性能等証明書と入札金額

との総合評価で行っているため落札は難しいと思われ、その結果、高い環境

性能の積算対象車種になってくる可能性が高い。 

  Ｑ：№12（岡山労働局管内 17 施設の建築物等点検業務）の入札者のうち、１者

が高額な入札となっている理由か何か。 

  Ａ：仕様以上のことを考えて積算したのか、理由は確認していない。過去に落札

したこともあるので、冷やかしではないと思う。 
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委員長） 

  最後に、「随意契約（物品・役務等）」４件について、事務局から説明してくだ

さい。 

 

 （契約内容等について、会計第二係長から説明（４件）） 

 

委員長） 

  この案件について、ご質問、ご意見がありましたお願いします。 

 

 〇 委員より以下について意見、質問があり、事務局から回答した。 

  Ｑ：随意契約となる金額を教えて欲しい。 

  Ａ：予決令 99 条により、予定価格 250 万円未満の工事又は製造、予定価格 160

万円未満の財産の買い入れ等とされている。 

 

委員長） 

以上、本日の審議案件について、不適切な点又は改善すべき点はありますか。 

 

 〇 委員より以下について意見があった。 

   複写機の調達については、初年度分とその後５年程度の保守料等を他者と比較

する等、改善に向けた検討を行うこと。 

 

（２）厚生労働省中央公共調達監視委員会への報告について 

委員長） 

本日の審議結果について、厚生労働省中央公共調達監視委員会へ事務局から報告

をお願いします。以上で本日の委員会の審議を終了します。 

総務課長補佐） 

  長時間にわたり、審議いただきありがとうございました。本日の審議結果は、厚

生労働省中央公共調達監視委員会に報告するとともに、岡山労働局のホームページ

に掲載し公開します。 

 

３ 閉 会 

総務課長補佐） 

  以上で本日の委員会を終了します。 

以上 


